

Bürgervorsteher Michael Meggle  
Bgm. Heiko Voß/ Amt Probstei  
Nachr. Fraktionen Laboe/ Einzelvertreter

**BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN,**  
**Fraktion GRÜNE-Laboe**  
[gruene-laboe@t-online.de](mailto:gruene-laboe@t-online.de)

Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe

Fraktionsvorsitzender  
Martin Opp  
Friedrichstraße 6a  
24235 Laboe

[opp-laboe@t-online.de](mailto:opp-laboe@t-online.de)

04. Juni 2019

### Geschwindigkeitsmessanlage und-anzeige im Steinkampberg

Sehr geehrter Herr Meggle, lieber Michael  
sehr geehrter Herr Voß, lieber Heiko,  
liebe Kolleg\*innen der GV Laboe.

Für die Sitzung der Gemeindevertretung am 19. Juni 2019 beantragt die Fraktion GRÜNE-Laboe den Tagesordnungspunkt  
Geschwindigkeitsmessanlage Steinkampberg  
– Neuerwerb, Aufstellung und Auswertung der Daten  
und bittet die Mitglieder um Beratung und Beschlussfassung.

### Sachverhalt

Die Laboer Gemeindevertretung hat bereits in der letzten Wahlperiode ihren Wunsch geäußert, die Sicherheit auf den Bürgersteigen und beim Überqueren der Straßen zu verbessern. Neben den Wegen unserer Schülerinnen und Schülern zur und von der Schule sind die Gefahrenpunkte im Steiner Weg, Oberdorf und Dorfstraße bekannt. Das erhöhte Verkehrsaufkommen im Steinkampberg und deutlich zu hohe Geschwindigkeiten bilden dort ein weiteres Risiko. Dort einen Zebrastreifen einzurichten war Wunsch der letzten Gemeindevertretung, der bisher leider bei der Verkehrsbehörde wenig Beachtung gefunden hat.

Eine Geschwindigkeitsmessanlage am Lichtpunkt Steinkampberg, Höhe Einfahrt Portland, böte mit den Hinweis auf den **Schulweg** eine Möglichkeit, die Verkehrsteilnehmer\*innen auf die Einhaltung der 30km/h zu erinnern. Gleichzeitig sollte das Gerät die gemessenen Daten aufzeichnen, so dass wir der Verkehrsbehörde konkrete Zahlen zu Geschwindigkeit und Verkehrsaufkommen liefern können. Die Kosten für ein solches Gerät belaufen sich auf ca. 2500€. Das monatliche Laden der Akkumulatoren für das Messgerät, das Display und den Speicher müsste der Bauhof, ebenso wie für das Gerät in der Dorfstraße, übernehmen. Ein Anschluss der Messanlage direkt an der Straßenlaterne scheint aus Kapazitätsgründen der Leitungen fraglich.

### Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung beschließt den Kauf, die Aufstellung und die Auswertung der Daten einer Geschwindigkeitsmessanlage. Standort dieser Anlage soll zunächst die Geschwindigkeit am Schulweg über den Steinkampberg untersuchen.